



Luz verde de la Cámara en lo particular tras ríspido debate

Aprueban más de 9 billones de pesos para gasto público

● El Legislativo envió ayer al Presidente el PEF 2024 para su firma

● Remanentes de fideicomisos del PJF se destinarán al rescate de Guerrero

EMIR OLIVARES, ARTURO SÁNCHEZ, ALMA E. MUÑOZ Y ENRIQUE MÉNDEZ / P17



Aprueban diputados presupuesto de 9 billones 66 mil mdp para 2024

ALMA E. MUÑOZ
Y ENRIQUE MÉNDEZ

La Cámara de Diputados aprobó y envió al Ejecutivo el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, por 9 billones 66 mil millones de pesos, tras un debate de 42 horas, que concluyó al amanecer del jueves y en el que Morena sólo aceptó dos cambios: que los remanentes, sujetos a juicio, de los fideicomisos del Poder Judicial vayan a la reconstrucción en Guerrero y devolver 500 millones de pesos al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

La bancada mayoritaria terminó confrontada después de que Selene Ávila fue obligada a salir del salón en medio de gritos de "¡traidora, traidora!" y que, por defenderla, su correligionaria Inés Parra fue increpada y recibió empujones de sus propias compañeras.

A Inés Parra (que siempre vota en abstención) intentaron calmarla no sólo diputadas y funcionarias de su partido. También lo hicieron legisladores del PRI que se acercaron ante el escándalo, como Frinné Azuara y José Yunes.

La priísta Melissa Vargas se acercó a hacer una transmisión en vivo, donde resumió: "Las cosas se pusieron de tal magnitud, que en Morena se pelean entre ellos. Morena contra Morena".

Entre los empujones, Inés Parra soltó a las legisladoras de su partido que insistían en sus reclamos: "Ustedes están corriendo a Selene, ¿y quiénes son? Para eso está la Comisión de Honestidad. ¡Dejen de chingar, lárguense! ¡Dile a esta perra que se calle!" Y cuando quisieron arrebatárle una botella de agua, Parra exclamó: "¿Por qué me la quieren quitar? ¡Dejen de estar chingando!"

Entre las curules arreció el grito

de "¡fuera, fuera!" contra Ávila. Irma Juan Carlos reforzó: "¡Los traidores, fuera! ¡Al basurero de la historia!" Ante ese escenario, Frinné Azuara pidió a Emmanuel Reyes Carmona, del bloque afin al ex canciller Marcelo Ebrard, que acompañaran a Ávila fuera del salón: "No permitas ya que la humillen".

Guiño al tribunal

A las 3:35 de la mañana del viernes, Reginaldo Sandoval (PT) presentó a nombre del bloque mayoritario una reserva que constituye un guiño para el TEPJF, que había solicitado 3 mil 890 millones de pesos.

En comisiones hubo un recorte de 767 millones 166 mil 548 pesos, pero Sandoval planteó que se restituyeran 500 millones. De esta manera, el pleno avaló que el gasto del tribunal quedara en 3 mil 622 millones 833 mil 452 pesos. El legislador argumentó que "viene la elección y se requiere que lo fortalezcamos".

El acuerdo pasó sin discusión y el panista Héctor Saúl Téllez precisó que, aun así, prevalece el recorte de 13 mil millones de pesos al Poder Judicial (PJ), al Congreso y los órganos autónomos, porque la compensación al tribunal se carga contra el presupuesto del Consejo de la Judicatura.

Debate por Guerrero

Antes, Morena desechó las propuestas de Va por México y el bloque marcelista para constituir un fondo específico para la reconstrucción de Guerrero. A continuación, el pleno aceptó la reserva de Rosendo Medina para destinar a la entidad recursos de los remanentes de los fideicomisos del Poder Judicial. "Dejemos a un lado el hacha de guerra, levantemos la visión: ayudemos a que renazca Acapulco", afirmó.

Hamlet García Almaguer aceptó

que la medida no implica la transferencia de ningún recurso para Guerrero, porque sólo irán esos remanentes a la entidad si la Corte atrae los amparos contra la desaparición de los fideicomisos y confirma la extinción de esos instrumentos.

En la tribuna, mientras se desplegaban imágenes de Xóchitl Gálvez, Riult Rivera (PAN) acusó que el gobierno federal "se robó los ahorros de los trabajadores del PJ" y que en Morena "se chingaron el Fonden".

A las 6:37 horas, aprobado el presupuesto con 266 votos a favor, 204 en contra y la abstención de Inés Parra, diputados de Morena, enfundados en chalecos guindas, afirmaron que "la próxima presidenta se llama Claudia Sheinbaum Pardo".

Como deseaba el coordinador de la bancada, Ignacio Mier, el gasto público quedó avalado en la víspera de que la dirigencia de Morena decida las nominaciones para el relevo de gobiernos en nueve estados.

Morenistas cantaron en la tribuna Las Mañanitas al Presidente. Y mientras los priístas salían del salón, la titular de la mesa directiva, Marcela Guerra, recibió por su desempeño la felicitación de diputados de Morena. De las filas del *tricolor* le gritaron: "¡Sólo te faltó el chaleco!"